



Los jefes negociadores del Gobierno y el ELN, Frank Pearl y Antonio García (izquierda), ayer en Caracas. / AFP

Colombia inicia el proceso de paz con el ELN, la segunda guerrilla del país

Las conversaciones empezarán cuando el movimiento armado libere a todos los secuestrados en su poder

JAVIER LAFUENTE, **Colombia**
El Gobierno de Juan Manuel Santos y el Ejército de Liberación Nacional (ELN), la segunda guerrilla de Colombia, acordaron ayer en Caracas iniciar un proceso de paz. Con la firma del pacto final con las FARC a la vuelta de la esquina, el país se encamina así a la paz definitiva tras 50 años de conflicto, que se ha cobrado cerca de ocho millones de víctimas.

Las negociaciones no comenzarán hasta que el ELN libere a todos los secuestrados que tiene en su poder. Santos fue tajante también al afirmar que no habrá un nuevo tribunal para la paz: los *elenos* serán juzgados por el mismo órgano ante el que se presentarán los miembros de las FARC.

Otro punto de difícil acuerdo fue determinar cuál sería la se-

de principal de las conversaciones: Ecuador. El ELN quería que fuese Caracas, donde se resguardan los altos mandos de la guerrilla —según las autoridades colombianas—, que siempre ha recibido el apoyo del Gobierno bolivariano. El Ejecutivo colombiano rechazó la idea por las malas relaciones que mantienen ambos países tras la crisis fronteriza del pasado verano. **PÁGINA 3**

Senadores del PRD impulsan una campaña frente al discurso xenófobo del republicano

La izquierda mexicana contra Trump

ZORAYDA GALLEGOS, **México**
Donald Trump tiene pocos amigos en México. Su discurso xenófobo y la amenaza de levantar un muro en la frontera con el país latinoamericano han provocado que un grupo de senadores del mexicano Partido de la Revolución Democrática (PRD) emprenda una campaña en su contra.

A través de las redes sociales y con el hashtag #MxContraTrump, piden a la sociedad civil y al Gobierno que rechacen la política de odio que ha emprendido el magnate neoyorquino, aspirante a convertirse en presidente de EE UU. Las grandes formaciones políticas han mostrado su repulsa hacia el republicano. **PÁGINA 8**

Rousseff cambia cargos por votos para evitar la destitución

El Gobierno trata de evitar la fuga de diputados entre sus supuestos aliados

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA
São Paulo

La sede del Gobierno brasileño se ha convertido en una especie de mercadillo en el que la presidenta, Dilma Rousseff, intenta a toda costa evitar la sangría de diputados entre sus supuestos aliados y frenar así el proceso de destitución en su contra. Después del portazo del Partido del Movimiento Democrático de Brasil (PMDB) a su alianza con el Partido de los Trabajadores (PT), la formación de Rousseff, los movimientos son continuos. La mandataria, con la calculadora en la mano, cuenta los apoyos que necesita para esquivar el *impeachment* y bloquear el proceso en una primera votación decisiva. Los diputados se dejan querer no solo por ella, sino por el vicepresidente, Michel Temer, del ahora partido enemigo PMDB, quien asumiría el cargo si Rousseff cae. Para evitar las fugas, la presidenta ofrece cargos y partidas presupuestarias.

El PMDB contaba con siete ministros en el Gobierno. Entre ellos, cuatro seguirán las indicaciones de su formación y dejarán las carteras, mientras que otros tres se decantan por permanecer en el Gabinete.

ANÁLISIS

*Ni héroes,
ni redentores,
ni salvapatrias*

Juan Arias

PÁGINA 5

Mientras, los empresarios intensifican la presión para que se produzca ya un cambio en el Ejecutivo. **PÁGINA 4**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

Macri aprueba en el Senado el acuerdo con los 'fondos buitres'

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
El Senado argentino, donde Mauricio Macri cuenta solo con 17 senadores de 72, dio ayer un espaldarazo al presidente al aprobar la primera ley importante de su mandato: el acuerdo con los *fondos buitres*. Tras 12 horas de debate, mucho más cordial que su precedente en la Cámara de Diputados, el Senado aprobó la medida, que permitirá al país contratar una deuda de 12.500 millones de dólares para pagar a estos fondos de capital. Es el mayor adeudo contraído de golpe por un país desde 1996. Y también un duro y claro golpe a un kirchnerismo fragmentado. **PÁGINA 7**

Maduro veta la ley de amnistía venezolana

ALFREDO MEZA, **Caracas**
Nicolás Maduro continúa con su pulso a la Asamblea Nacional, con mayoría de la oposición. El presidente venezolano advierte de que vetará la ley de amnistía aprobada el martes por el Parlamento. De aplicarse, la norma liberaría a 78 presos políticos. Maduro tiene dos opciones: rechazarla y devolverla a la Asamblea o enviarla al Supremo. La Sala Constitucional del Tribunal no ha dictado sentencias en contra de los intereses del Gobierno desde 2004. **PÁGINA 6**

**EL 60% DE LAS DENUNCIAS
LAS HACEN EXEMPLEADOS**

Si tiene software ilegal en su empresa,
no está a salvo.
Hoy mismo podría tener una inspección.

900 834 947
www.leysoftware.net

BSA The Software Alliance